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RELAZIONE SULLE ATTIVITA’ SVOLTE 2021 

Care Socie e cari Soci, 

Siamo giunti anche quest'anno alla lettura della relazione consuntiva che illustra le attività svolte nell'anno 

appena trascorso, anno che come potrete ben immaginare è stato piuttosto faticoso e complicato. 

Il disagio manifestato negli scorsi mesi a causa della pandemia ha provato tutti noi e, anche se qualche 

spiraglio si presenta all'orizzonte, purtroppo, il prolungarsi della crisi e della confusione generale si è tradotto 

tra l'altro in una diminuzione di entrate per la sezione, nonostante i molti tentativi per trovare altre forme di 

sostegno e, nonostante l’impegno profuso per migliorare e aumentare i servizi offerti dalla sezione ai soci e 

non soci pratesi. 

Siamo però fiduciosi, come accennato, nella possibilità di miglioramento dell'attuale situazione di crisi. 

Anche quest’anno la sezione continuerà a svolgere numerose attività, con un pensiero però rivolto a coloro 

che in questo momento stanno soffrendo. 

Oltre alle attività ordinarie che sono state svolte (servizi di accompagnamento su richiesta, pratiche 

pensionistiche in collaborazione con il patronato Anmil, servizio relativo al libro parlato, ecc.…), la sezione si 

è attivata su diversi fronti quali la prevenzione delle malattie oculari, il lavoro, la realizzazione di eventi aperti 

alla cittadinanza. 

Di seguito un resoconto di tutto ciò che è stato fatto. 

PREVENZIONE 

In collaborazione con lo IAPB sono state messe in atto campagne di sensibilizzazione sia per la settimana del 

glaucoma che per la giornata internazionale della prevenzione delle malattie oculari. 

La sezione ha realizzato alcune interviste che sono andate in onda nel programma “in salute” a tv prato con 

l’oculista Dott. Moroni, dell’unità oculistica dell’ospedale S. Stefano di Prato. La sezione è poi riuscita a 

diffondere materiale informativo sia attraverso i canali social che tramite una distribuzione attiva di volantini 

alla cittadinanza. 

 LAVORO 

Il nostro profuso impegno ha portato a risultati concreti in questo ambito. 

Infatti, con il supporto dell’ufficio lavoro della sede nazionale e la competente consulenza dell’Avvocato 

Alfonso Colletti è stato ottenuto per una nostra socia il cambio di mansione in grossa azienda della grande 

distribuzione, ed adesso è assegnata al centralino. 

Oltre a ciò, durante quest’anno a seguito di numerose sollecitazioni nei confronti della asl, si è concretizzato 

l’avviamento lavorativo per 3 persone presso l’Azienda sanitaria locale. 

Mai come prima d’ora l’inserimento nel mondo del lavoro è particolarmente difficile specialmente per i 

centralinisti; sia per la mancanza di nuovi impieghi sia per la carenza di corsi di formazione e aggiornamento. 

La sezione ha assunto il socio Di Bella a tempo determinato e part-time. Il suo contributo è stato importante 

per l’associazione in un momento in cui non era attivo il servizio civile universale dei volontari e nella fase di 

emergenza pandemica per la quale era necessario un maggiore contatto con ns. soci e gli utenti che ci 
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contattavano per informazioni.  

Si è tenuto un incontro del comitato dei centralinisti della Toscana e la consigliera Muresan è stata eletta 

rappresentante regionale. 

COVID E VACCINAZIONI 

In vista dell’arrivo dei vaccini, Scali ha contattato più volte la segreteria dell’assessorato al sociale e alla sanità 

e anche direttamente l’Assessore Biancalani, per cercare di andare incontro alle difficoltà riscontrate dai soci, 

a causa della scarsa accessibilità del portale regionale. Inoltre, la sezione ha contattato telefonicamente tutti 

i tesserati per fornire supporto, in particolare a coloro che erano privi di una rete familiare. Tale sostegno ha 

permesso di effettuare le prenotazioni a chi ne ha fatto richiesta. 

Data l’impossibilità di incontrarsi fisicamente, la commissione anziani ha organizzato incontri con cadenza 

settimanale con lo scopo di permettere ai soci di rimanere in contatto. 

Gli incontri telefonici serali hanno avuto inizio nell'ottobre 2020 e sono poi proseguiti fino alla fine di maggio 

2021. I meeting si sono svolti sulla piattaforma Globafy, ed in media a ciascuna riunione hanno partecipato 

dalle 10 alle 15 persone provenienti anche da altre provincie. 

Dopo la pausa estiva gli incontri sono ripresi a cadenza mensile. 

  

In questi meeting ci siamo scambiati esperienze personali e divertiti in vari modi. Ad esempio, nel corso di 

una serata è stata organizzata una corrida così che ognuno si è potuto esibire in una performance a piacere. 

Talvolta sono stati invitati anche esperti che hanno trattato temi specifici ma alla portata di tutti. 

 

Di seguito gli argomenti illustrati: 

-le stelle cadenti e le comete 

-Le relazioni di coppia quando uno dei due o entrambi siano non vedenti o ipovedenti 

- l’informatica accessibile 

- la cultura inclusiva con approfondimento da parte del museo Omero 

- il pianeta rosso (Marte e le sue caratteristiche) 

- il tessile pratese 

- Poesie e racconti 

-l’ambiente 

- la scultura con Felice Tagliaferri 

-i viaggi in solitaria con Alessandro Bordini 

 

PROGETTO AUDIOCARTOON 

Quest’anno si è proseguito il lavoro relativo al progetto Audiocartoon iniziato nel 2020 grazie alla 

collaborazione del Team formato da: il socio Di Bella Daniele, il regista Gazzarrini Cristiano e il socio 

sostenitore Benedetta Graziani. Grazie al contributo del Consiglio Regionale Toscano dell’Unione Italiana 

Ciechi e Ipovedenti, al Patrocinio del Comune di Prato ed al contributo dell’Assessorato alle pari opportunità, 

il 3/12/2021 si è avviato il progetto con una conferenza stampa e il caricamento dei primi episodi 

audiodescritti del cartone animato “Masha e orso” sul canale Youtube Audiocartoon Italia. 
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LAVORI SOCIALMENTE UTILI 

Anche quest’anno è stata rinnovata la convenzione con il tribunale di Prato, per accogliere persone che 

potessero svolgere, presso la sezione, lavori di utilità sociale. Grazie a questi inserimenti è stato possibile 

rimbiancare i locali della sede e ricavare un utile ripostiglio realizzando una parete di cartongesso. 

EVENTI AL BUIO 

- Cervelli al buio 

Nel mese di settembre la sezione ha contribuito, con la scuola Sant’Anna degli alti studi di Lucca, alla 

realizzazione del progetto “Cervelli al buio”, inserito all’interno della Notte europea dei ricercatori. 

La collaborazione si è concretizzata attraverso l’oscuramento dei locali assegnati e l’accompagnamento dei 

visitatori durante l’evento. 

- Urban blackout 

Urban blackout è stata una manifestazione tenutasi all’officina giovani in occasione della giornata 

internazionale della disabilità. Il percorso sensoriale ha infatti permesso di avvicinare la cittadinanza ai temi 

della disabilità. 

In preparazione dell’evento alcuni soci hanno partecipato ad una visita guidata che si è svolta alla mostra 

dell’architetto Nannicini per scelta delle sculture da inserire nel percorso. 

Per pubblicizzare l’evento si è ricorsi ai social 

L’iniziativa ha riscosso un buon successo grazie anche alla pubblicizzazione sui nostri canali social. Infatti i 

posti disponibili per le prenotazioni si sono esauriti in poco tempo e i partecipanti sono rimasti piacevolmente 

sorpresi dalla particolarità dell’esperienza. 

COLLABORAZIONI 

- Arcantarte 

Da alcuni anni si è intensificata la collaborazione con l’associazione Arcantarte la quale ha condotto tra le 

altre cose al progetto “Prato in vista” grazie al quale sono state realizzate alcune mappe tattili a rilievo dei 

principali edifici storici della città, presentate poi in una conferenza stampa presso il palazzo Vaj. Inoltre, le 

mappe sono state consegnate al Comune di Prato e alla Biblioteca Lazzerini alla presenza dell’Assessore Bosi. 

Oltre a ciò sono state consegnate al museo dell’opera del Duomo nella persona del vescovo Monsignor 

Giovanni Nerbini. 

Un’altra esperienza significativa è stata il progetto “In punta di dita” che si è concretizzato in un corso per 

formare guide turistiche attente e inclusive. Tra le altre sono state tenute due lezioni una da parte del Prof. 

Quatraro Antonio e l’altra da parte della consigliera Denisa Muresan. A conclusione del corso, i partecipanti 

e i relatori si sono recati al parco quinto Martini a Seano, dove le guide sono state bendate e hanno esplorato 

con il tatto le statue bronzee. 

Infine, si è predisposto il progetto denominato “Tattilmente” finalizzato a far avvicinare gli studenti di alcune 

scuole pratesi ai temi della disabilità. Questo progetto interesserà gli alunni delle scuole elementari, medie e 

superiori. Questi ultimi saranno coinvolti nella realizzazione di un plastico tridimensionale del Castello 
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dell’Imperatore. 

-Altre associazioni 

La sezione di Prato si inserisce all’interno della rete di associazioni Scegliamo Prato e per tale motivo è stata 

invitata a partecipare alla conferenza conclusiva della giornata del dono, tenutasi nell’aula consiliare. 

EVENTI DI SOCIALIZZAZIONE 

Si è costituito un piccolo gruppo composto da soci e non che ha organizzato pomeriggi ricreativi e di 

socializzazione. Infatti nel corso dei mesi autunnali, si sono svolte alcune passeggiate, grazie anche al 

supporto dei volontari dell’associazione 29 martiri di Figline. 

Un’altra attività organizzata è stata il pranzo e la successiva passeggiata nel parco di Galceti. 

Si è poi tenuto un corso presso la sezione che aveva l’obiettivo di realizzare manufatti con perline colorate, 

da poter poi offrire dietro un contributo liberale. 

FORMAZIONE 

Alcuni soci hanno aderito ai corsi di alfabetizzazione informatica che si sono svolti nella nostra sede il lunedì 

pomeriggio. 

CELEBRAZIONI IN OCCASIONE DI S.LUCIA 

In occasione di Santa Lucia è stato organizzato un pranzo presso l’oratorio di Sant’Anna alla presenza 

dell’assessore alla mobilità Leoni, del presidente regionale della UICI Massimo Diodati, del consiglio 

sezionale, dei soci e dei loro accompagnatori. A fine pranzo un trio composto da soci della nostra sezione si 

è esibito cantando e suonando alcuni brani.  A seguire è stata celebrata la santa messa dal vescovo Nerbini 

alla presenza degli assessori Leoni, Santi e Biancalani. 

USCITE CULTURALI 

La commissione cultura, sport e tempo libero si è impegnata ad organizzare uscite culturali per i soci e 

volontari. Nel mese di ottobre, in occasione dei 700 anni dalla morte di Dante Alighieri, alcuni soci hanno 

partecipato a una gita nel capoluogo di regione dal tema “La Firenze di Dante”, accompagnati dalla guida 

Sara Papini e dall’attore Marcello Svigoli che ha recitato alcuni versi della Divina Commedia. 

Nel mese di novembre è stata organizzata una gita a Pistoia durante la quale è stato visitato il Duomo, il 

battistero. Inoltre i partecipanti hanno avuto l’opportunità di toccare il plastico della Cattedrale. La 

passeggiata è proseguita sulla famosa piazza della sala e si è conclusa con una degustazione di confetti tipici 

presso la storica confetteria Corsini situata in piazza San Francesco. 

Infine, alcuni soci hanno partecipato a una visita guidata al Cassero con Architetto Nannicini Antonella. 

SALUTE 

Il consiglio sezionale ha deliberato di mettere a disposizione la sezione un pomeriggio ogni 15 giorni, per lo 

sportello di ascolto della malattia di Leber. 

La Sezione continuerà ad essere presente con i propri rappresentanti all’interno del Comitato di 

partecipazione della Società della Salute - Area Pratese- e del Tavolo del comune di Prato per una città 
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inclusiva ed accessibile; nell’ambito di tale organismo parteciperà in modo fattivo ai lavori relativi al 

Programma Regionale PASS (Percorsi assistenziali per soggetti con bisogni speciali), evidenziando le esigenze 

delle persone non vedenti e ipovedenti nell’accesso ai servizi socio-sanitari, in particolari a quelli ospedalieri 

e di pronto soccorso. 

Nel ripercorrere quest’anno non si può non ricordare che la nostra segretaria, per ragioni di salute si è dovuta 

assentare per alcuni mesi. Questo ha comportato la sua sostituzione, con alcuni avvicendamenti. Ci sembra 

doveroso ringraziare Matteo Baldassini, segretario di Firenze, Aurora Cosenza già segretaria della sezione 

UICI di Pistoia, Il loro aiuto ha permesso di superare un periodo non certo facile. Naturalmente ringraziamo 

anche la nostra segretaria Ferro Melina, che ha sempre dimostrato disponibilità e dedizione al proprio lavoro. 

In ogni caso, il merito dei risultati conseguiti va soprattutto ai collaboratori, volontari ed amici, che ci hanno 

sostenuto in questo anno così delicato e a tutti loro va la gratitudine e il più sentito ringraziamento, mio 

personale e dell'intera associazione, per quanto hanno fatto e vorranno e potranno ancora fare per noi e per 

tutte le persone con disabilità visiva sul nostro territorio. 

Prato, li 17/03/2022 

La Presidente, 

Stefania Scali 

 

 

 

 


